

Revista de Gandía

PERIÓDICO CONSAGRADO AL DIVINO CORAZÓN DE JESÚS

ÓRGANO OFICIAL DE LOS SINDICATOS AGRICOLAS DE LA REGIÓN

Año XVI

Precios de suscripción:

En Gandía, un año... 2 ptas.
Fuera de Gandía »... 2'50 »

Gandía 27 de Noviembre de 1915

Dirección y Administración:

Calle Salelles, número 8.
GANDÍA

Núm. 808

¡Cuidado con las coacciones religiosas!

Ya hace muchísimo tiempo que la Masonería viene actuando, en el mundo político y oficial, de árbitra y señora en casi todos los ramos del comercio humano, hasta el extremo de haberse atrevido á cambiar la naturaleza de las cosas, haciéndolas ó fabricándolas á su antojo, de modo que la verdad, la libertad, el progreso y la civilización han sido lo que ella ha querido que sean, y la religión no ha desaparecido de sobre la faz de la tierra, porque no ha podido hacerla desaparecer.

De ahí que, como queda dicho antes, la verdad, la libertad, el progreso y la civilización perdieron su naturaleza entre nosotros, y ya no eran lo que ellas son, sino lo que los señores del mandil querían que fueran, y como el espíritu de su secta es enteramente satánico, dirigieron todo su esfuerzo á engañar al género humano para apartarlo de Dios, dando por resultado que la mentira y el error han oficiado de verdad, de libertad el despotismo más vil, el embrutecimiento y la degradación, de progreso y de civilización, la más baja corrupción de costumbres, convirtiéndose nuestra moderna unidad en un verdadero manicomio ó presidio suelto, como en los tiempos del más crudo paganismo.

De esta influencia funestísima solo se han librado, al decir de los que están en el secreto, los imperios centrales, y así debe ser cuando tanto odio é inquina les muestran los amigos de los aliados, que son todos los masones y masonizantes, los cuales han hecho causa común contra ellos, unidos por el único lazo que les puede unir, es á saber, por el lado de la secta masónica; ya que por todos los demás están sus intereses encontrados.

Se prueba esta misma verdad por el hecho de que el espíritu del pueblo alemán, de tal manera se ha refugiado y hecho fuerte en el baluarte de las creencias religiosas que lo mismo los que comulgan en la Iglesia católica que los que todavía viven en el protestantismo, al revés de lo que hacen los liberales y masones, están haciendo alarde sin té en todas las manifestaciones de la vida, lo cual es considerado por aquellos como irrefragable testimonio de ignorancia y de barbarie.

Más como los hechos han venido á demostrar todo lo contrario, porque el triunfo moral de los alemanes, que es ya un hecho, y el material que ya nadie pone en duda, es el triunfo de su superioridad científica sobre los demás pueblos que le hacen la guerra, y ellos mismos no se cansan de atribuir sus victorias á la protección de Dios, resulta que los principios impíos y antirreligiosos de la secta masónica caen por tierra y no hay quien tenga fuerza para volverlos á levantar.

Ahora bien: como por todas estas circunstancias la influencia de la Masonería llega á su ocaso, y en su lugar vuelve á levantarse el espíritu religioso y verdaderamente científico, que es el que de derecho debe gobernar el mundo y llevar al género humano á la meta del verdadero progreso, como lo prueba el hecho de que espontáneamente se han puesto del lado de los alemanes los hombres de ciencia y de honor, no es extraño que comencemos ya á ver menudear hermosas manifestaciones de fe pública, sistema alemán como la que acaba de hacer el Cuerpo de Correos y Telégrafos en España, declarando por su Patrona á la Virgen del Pilar.

Pero ¡lo que son las cosas! porque el señor Ortuño, director de dicho Cuerpo, se ha dirigido al personal del mismo, rogando que entreguen su óbolo voluntario, para solemnizar la fiesta de dicha declaración, los que han ido á tiros por las calles, y hasta por dentro de las fábricas, para obligar á los infelices á secundar las campañas de ruina y perdición, sumiendo en la miseria comarcas enteras, consideran dicho ruego como un caso de coacción digna de todo castigo.

O no tratarse de una manifestación religiosa y de una confesión de fe y entusiasmo, llevada á

cabo por un cuerpo técnico y un funcionario público tan digno, ilustrado y competente como el señor Ortuño, que tantas y tan importantes mejoras ha introducido en el servicio de Correos

LA VIDA RELIGIOSA

IV

Se dice que el hombre vive de ilusiones; y con más propiedad se puede decir que vive de esperanzas. La esperanza de una buena cosecha hace trabajar al labrador; la esperanza de la victoria lleva al soldado al combate; la esperanza de salud alienta al enfermo; y la esperanza hace luchar al naufrago hasta el último aliento.

¡Oh y cuán dulce es para el triste mortal la esperanza de otra vida mejor! ¡Cuán dulce es ver que en el término de su peregrinación por este mundo, se le descubre un abismo de luz, el cielo tan deseado con todas sus maravillas, la bienaventuranza llena é imperecedera, libre de toda suerte de solicitudes y temores!

Las ansias de felicidad que aquejan al alma sin descanso; el ímpetu hacia el bien infinito; la sed de verdad, de bien, y de belleza, que no sólo no se apaga con las gotas y vislumbres que en esta vida alcanza, sino que se aviva y enardece más y más; todos estos afectos sienten levantarse en alas de un viento favorable, que va llevando el alma á velas desplegadas al puerto venturoso de la inmortalidad.

Y el saber que al llegar al cielo no sólo se le llenarán todos los senos y ansias de su corazón, sino que Dios le tiene deparada una felicidad de tal excelencia, que excede en infinitas partes cuanto él pudo apetecer, y que estos con suelos y caricias se los compró el Hijo de Dios con el precio de su sangre; esto basta para hacer fáciles y llevaderos, y hasta dulces y apetecibles, los trabajos y pesadumbres de la vida.

Esta esperanza de la vida eterna é inmarcesible, propia de todo buen cristiano, comunica especial suavidad y dulzura á la vida religiosa, esperanza fundada en la promesa de Jesucristo, de dar la vida eterna á todo el que dejare el mundo y abrazare la vida religiosa por su amor. Yo no sé, pues, con que cara pueden algunos preguntar al religioso á qué aspiraciones de la vida moderna corresponde el estado religioso. ¿Es por ventura, la aspiración á la inmortalidad, algo que pueda faltar en el hombre? ¿Acaso la vida moderna ha apagado esta sed de vida, ha acallado este suspiro del alma, ha arrancado esta espina que punza y aguijonea sin cesar al humano corazón? Cierzo que en este punto creo que ningún buen religioso tiene envidia al hombre mundano, para quien todo el horizonte de sus esperanzas se encierra en los cortos términos de esta vida.

Y aquí no he de pasar en silencio cómo con ésto la vida religiosa atiende á otro de los más inquietos é irresistibles apetitos de nuestro corazón.

La presencia de tantos males como acompañan la vida del hombre hasta la sepultura, fuera de ser un problema angustioso para quien no tiene fe, es también una terrible pesadilla, una tortura insostenible, contra la cual se rebela airada no pocas veces la mal enfrenada naturaleza. Pero la fuerza superior que la ha aprisionado con esta cadena, la tiene presa y amarrada, y no le deja que pueda romper sus anillos.

Ahora bien; el religioso que contempla la vida humana á la luz de la revelación, halla en su modo de vivir un lenitivo dulcísimo á todos estos trabajos. Por de pronto la muerte, este horrible y negro abismo para quien no tiene esperanza, esta cosa terrible entre todas las terribles según los filósofos paganos, pierde casi toda su horribilidad y espanto. Porque la muerte que es el fin de esta vida trabajosa, es el principio de la verdadera vida; no es el acabarse todo y perecer estrangulado ó aplastado por las fuerzas brutales de la naturaleza, sino el ser desatada el alma de los lazos del cuerpo, para que vuele á la región donde se gozan auras de vida inmortal.

Y las enfermedades, los trabajos, la pobreza, las persecuciones, las amarguras de la vida, todo esto, con aceptarlo humildemente, se convierte en oro puro, en moneda constante, que le será cambiada en la otra vida con ventajas infinitas. De suerte que si á un codicioso le parecerían leves los sudores y quebrantos de un día de fatiga, bajo los rayos de un sol abrasador, si le dieran por salario una mina de oro ó de diamantes, ¿cual no ha de ser la dulzura que sobre todas las penas de esta vida, derrama la firme certidumbre de que por la más mínima de ellas, se dará un peso inmenso de gloria?

Acusan algunos al catolicismo, y de un modo especial al estado religioso, de quitar á la vida su belleza y embelesos, haciendo que la mirada del alma se tienda á lo de más allá de la tumba y que con esto pierde la vida su verdadero valor y precio.

Falsa acusación: todo lo contrario sucede: aquella anchura de corazón que nace de una conciencia tranquila y de la esperanza fundada en la palabra de Jesucristo, dilata admirablemente los senos y potencias del alma, para que en cada criatura, como en una imagen y regalo de Dios, se detenga y deleite complacido.

Las mismas acciones de la vida religiosa llevan consigo un deleite desconocido para los mundanos; porque son en sí mismas buenas, y el obrar bien recrea el alma; son semejantes á las de los santos y por consiguiente de grande excelencia y tienen por espectador á Dios que las mira con complacencia y premiará con largueza.

Por todo esto no es maravilla que se acojan al puerto de la vida religiosa, almas de fuerte temple, y que en ella encuentren lo que en vano buscaron y fueron á pedir á las fuentezuelas turbias y pobres charquillos del mundo.

Cierzo que la perfecta satisfacción y la quietud completa no se halla en esta vida, aunque sea virtuosa; pero la perspectiva de la vida inmortal, los perfumes que de ella llegan al alma de vez en cuando, y la transportan y levantan á otros aires y regiones, las nuevas y gustos de la bienaventuranza que en alguna manera percibe, aunque tenues; esto basta para que se encuentre en la vida religiosa lo mejor que en la tierra se puede desear.

De allende los mares

En los países de inmigración, á los períodos de febril actividad se suceden otros de cruel marasmo, en los cuales quedan sin trabajo, y por tanto sin recursos, miles y miles de obreros que habían acudido á dichos países con la esperanza de obtener una buena retribución por su trabajo personal.

Entre los de América que actualmente sufren esta crisis, se halla el Canadá, en donde por haberse terminado trabajos públicos importantes y cerrado sus puertas algunas empresas industriales, disminuyendo á la vez las obras de construcción, quedan en paro forzoso más de 60 mil obreros, cuyo número probablemente aumentará el próximo invierno en que ya nos hallamos.

Para que no sea tanta la falta de trabajo, se han reunido los representantes de los Municipios canadienses, en Ottawa, acordando entregar á los obreros en paro forzoso, tierras de cultivo para colonización, facilitándoles, asimismo, préstamos para la compra de semillas, animales y utensilios de labranza; emprender obras públicas en donde sean útiles; desarrollar las industrias que actualmente no pueden explotar los países en guerra, y favorecer la exportación.

No olvidaron estos representantes la importancia de las Bolsas del Trabajo, ó lugar de contratación, para regularizar el mercado industrial, y aprobaron su establecimiento en aquellas localidades en que hubiere exceso de oferta de mano de obra y en aquellas otras en que se notase más movimiento en el trabajo.

(La Gazette du Travail.—Ottawa, Canadá.)

Sección Social

DE EMIGRACION

Asociación de San Rafael para protección de emigrantes.
Secretariado de Gandía

Con el título de *Piadosa invitación* publicamos el día 16 de Octubre del presente año un artículo invitando á los párrocos de nuestra comarca, á los capellanes encargados de las Iglesias, á los directores y directoras de los colegios, á los maestros de escuela, etc. á que nos ayudaran con su celo á celebrar, con la mayor solemnidad posible, la fiesta del glorioso San Rafael, Patrono de la Asociación y Tutelar de los emigrantes, á fin de que la festividad del Santo Arcángel vaya tomando en nuestra patria como en otras naciones de España y América, el carácter de *fiesta popular*, á favor de nuestros emigrantes.

Esta idea, con la ayuda de Dios, fué acogida con entusiasmo por un gran número de corazonas caritativos y nuestra *invitación* fué correspondida de una manera muy superior á nuestras esperanzas y que llenó de una inmensa alegría nuestro corazón deseoso, como es natural, que esta obra, tan de gloria de Dios y tan social y humanitaria, se afiance y corrobore y extienda de cada día más, sus benéficas influencias.

Algo que dejara vislumbrar este éxito obtenido, publicamos en esta *Revista* el día 30 del pasado Octubre con el título de *Hermoso acto de solidaridad cristiana*; éxito que se ha venido confirmando en el decurso de este mes, pues son muchas, gracias á Dios, las cartas de señores Párrocos que se han recibido en este Secretariado de Gandía, en las que nos dan cuenta de los cultos celebrados en sus Parroquias é Iglesias á favor de los emigrantes españoles, y nos animan y ofrecen sus valiosos servicios para llevar adelante esta benéfica institución, muestra patente y argumento irrefragable de la única verdadera *fraternidad* de la Iglesia católica, nuestra madre.

Por estas narraciones nos consta que en Tabernes comulgaron 600 personas y de la colecta que entre sus feligreses hizo su dignísimo señor Párroco se recaudaron 35 pesetas, que se enviaron con toda fidelidad á este Secretariado; que en el Grao de Gandía comulgaron por los emigrantes, gracias al industrioso celo de su digno señor Vicario, 145 personas; en Daimuz, 250; y aunque no nos constan los actos de culto celebrados en muchos pueblos, hemos recibido cartas consoladoras de Jaraco, Jalanca, Llanera, Benimarfull, Teresa de Cofrentes, etc., etc., cuyos pormenores no detallamos por no hacernos demasiado extensos.

Y no ha faltado una buena maestra, cuyo nombre llamamos por no ofender su modestia, que ha instituido una pequeña colecta entre sus educandas para infiltrar en sus almas inocentes la semilla del cielo.

Hoy, pues, en que se cumple el mes de tal solemnidad religiosa, damos las gracias á todos los señores Párrocos y les felicitamos por el éxito que ha obtenido su celo apostólico y caritativo.

A las cartas recibidas, acompañaban siempre las listas de los emigrados de los pueblos respectivos con su actual residencia y ocupación; por ellas pudimos apreciar el número sin número de hermanos nuestros que están diseminados por la Argentina, Uruguay, Brasil, Cuba, Estados Unidos, Francia y Norte de Africa, muchos de los cuales, abrumados por las desdichas del destierro voluntario que se impusieron, consumidos de hambre y de miseria, nos tienden sus manos desvalidas, pidiendo con vivas ansias volver á nuestra Patria al seno de las familias que abandonaron.

¡Ojalá pudiéramos con nuestro esfuerzo llenar los anhelos de tantos hermanos desgraciados! Algo se ha hecho en favor de ellos y en especial de aquellos que nos han sido especialmente recomendados. Nadie ignora que las actuales circunstancias que atreviesa la Europa y el mundo

entero retardarán algo, contra nuestro deseo, las gestiones que hemos hecho: pero confiamos, en Dios sobre todo, que con nuestros esfuerzos unidos á los del Secretariado Central de Madrid y á los Secretariados de la Asociación de San Rafael, establecidos en el extranjero, lograremos llenar las esperanzas de los que han acudido á nuestro celo, ó por lo menos tendremos el consuelo de haber hecho todo lo que estaba en nuestra mano.

Pero entretanto suplicamos á nuestros lectores que rugi en mucho por los fines de nuestra Asociación. Roguemos por nuestros hermanos los emigrantes, pues que los emigrantes constituyen, casi podríamos decir, una clase social aparte, pero la más necesitada del auxilio de Dios; primero para que sepan conservar sin mancha su fe y sus creencias en medio de los grandes peligros en que necesariamente se encuentran; y luego para que en la adversidad y miseria que aflige á muchos, muchísimos de ellos, sepan ver la mano providencial de Dios y no caigan en el abismo espantable de la desesperación.

El Secretario,
JOSÉ FAYOS TORTOSA

Gandía 24 de Noviembre de 1915.

LA MUJER MODERNA

Hay una cuestión social que se llama *feminismo*, que se podría llamar con más claridad *mujerismo*, sobre la cual se han formado múltiples opiniones, todas las cuales al fin, han venido á reducirse á una acérrima lucha sobre quién tendrá la mujer á su lado en las contiendas sociales.

Vea el socialismo masónico que la mujer era cristiana, conoció su influjo en la familia, se persuadió que no dominaría la sociedad sin el concurso de la mujer, trató de conquistarla, y de aquí la terrible lucha trabada al presente en torno de la mujer católica para avasallarla con el fin de someter sus instintos al arbitrio del socialismo.

A esto tiende el ardor de los modernos en levantar hasta las nubes los derechos de la mujer, la libertad de la mujer, la igualdad de la mujer, la rehabilitación y emancipación de la mujer, con que pretenden colocarla en una jerarquía excelsa al par de los varones más insignes.

Los modernistas italianos en las asambleas de Bolonia y de Milán la equipararon al hombre, respecto de la sociedad civil. A este tono van untando los cascotes á la pobre mujer, los que hacen catálogos de literatas, de médicas, de abogadas, de escritoras, de filólogas, de directoras de diarios y revistas, de diputadas, de filósofas, de arengadoras de plaza, cual si no hubiese cargo ni oficio varonil que no asentase ajustadamente en una cabeza mujeril.

Y tomando por señora el régimen económico, el socialismo halla por su cuenta, que para reformarlo será preciso ensanchar para la mujer la esfera de la libertad: libertad en el trato conyugal, libertad en la educación de los hijos, libertad en el gobierno de la casa, libertad en el linaje de las ocupaciones, libertad omnimoda en las relaciones domésticas. La gran jaula del colectivismo económico será un paraíso de delicias. La familia, centro del amor, florecerá pacíficamente á la sombra de los padres discretísimos; los esposos se guardarán inviolable fidelidad sin recelo de quebranto; los hijos se sentarán alegres con sumisión en el sarno de la vida; las pasiones obedecerán al mando de la razón sin peligro de desavenencias. ¿Cómo se pondrá en efecto esta incomparable dicha? Desterrando el matrimonio... ¡Bárbaros!

¿Porqué? Porque los males que cargan sobre la infeliz mujer, del matrimonio le vienen, según ellos. Fuerza es pues aligerarla de la carga; goce pues de su libertad, como el hombre goza de la suya. ¿Y los hijos? Por cuenta del Estado correrá su educación. ¿Y el decoro de la mujer, dónde queda? En manos de su libertad. ¿Cómo podrá el estado socialista consentir semejante libertad al matrimonio, sin dar en tierra con su misma socialista institución? No lo declaran los socialistas, pero requieren para la mujer la misma licencia que para el hombre, y á saber, amor libre, matrimonio independiente, soltura en las relaciones conyugales; lo cual significa que la sociedad colectivista se convertirá en una mancebia suelta, en un lupanar á los ojos del sol, en un lúbrico individualismo cien mil veces más funesto que el que reinó en la gentilidad más despojada de rubor y de vergüenza.

La revolución decretó la igualdad de entram-

bos sexos, y jamás caminó la mujer tan aprisa al menoscabo de su dignidad como entonces. ¿Qué han sido en Francia esas *hombrunas* Onésima Reclus, Luisa Michel, Paula Mink, y otras, sino hembras sectarias, engendros socialísticos de la revolución antirreligiosa? ¿Qué informe dan de sí mismas esas hombrunas modernas como la damisela Victoria Woodhall, presidenta de la *sociedad del amor libre*, que aspiraba á la presidencia de los Estados Unidos y otras que quieren ser diputadas y ministras, que sin vergüenza en la cara ni honor en el corazón, blasfeman contra Dios y despotrican cual furias infernales?

¿De ese modo y á esa gloria quieren elevar á la *mujer moderna*? ¿Y qué consiguen? Que aun aquellas que con más ó menos recitividad abrazaron los estudios propios de los hombres, han conseguido un resultado nada satisfactorio, de modo que aun en la medicina, en que parecía podían hacer su papel, se observa que *les falta* la visión total, coordinada y exacta, sobre la que se ha de basar el diagnóstico; por eso las mismas mujeres suelen acudir muy poco á las *doctoras médicas* para que les presten sus servicios, á las cuales doctoras el porvenir se ofrece poco lisonjero, á juzgar por lo sucedido ya en Francia y en los Estados Unidos.

Pero eso, ¿qué les importa á los socialistas y revolucionarios? El verdadero designio de juntar en unas mismas aulas de los institutos y universidades á donceles y doncellas sin distinción, nació de sectas protestantes enemigas del catolicismo y de socialistas y revolucionarios, no para engrandecer á la mujer, sino para degradarla, quitarle el decoro de católica y hacerla instrumento y auxiliar de la revolución. A eso va la mujer moderna.

CRONICA DE LA SEMANA

La cínica audacia y la estúpida avilantez de la *cuadrilla* republicano-socialista del Congreso es ya intolerable. En la sesión del lunes, y con motivo del brioso discurso, pronunciado por el consecuente catedrático señor marqués de Arlanza, protestando contra las inmundas groserías que en la anterior sesión había eructado Pablo Iglesias, al tratar de hacer mofa de la decisión tomada por el Cuerpo de Correos, de proclamar á la *Smma. Virgen del Pilar* por su Patrona, los señores Iglesias, Soriano, Nougues y Barriobero se despatcharon á su placer, profiriendo horribles blasfemias y *relinchando* algunos chistes indignos de personas civilizadas é impropios de un Parlamento medio decente.

El señor Sánchez Guerra, interpretando fielmente el sentir de la inmensa mayoría de los diputados y de la nación española, formuló enérgica protesta contra las prociadades de los radicales. Idéntica manifestación hizo el señor presidente de la Cámara.

Desde que Dios hizo el mundo de la nada hasta hoy, teórica y prácticamente se ha visto, que los olmos no han producido nunca peras; como también se ha comprobado que las inmundas bocas de los radicales ateos sólo pueden vomitar blasfemias y escandalosos insultos cuando osan *rozar* las cuestiones que, más ó menos directamente, afectan á la religión católica.

Bien, muy bien hicieron los señores ministro de la Gobernación y presidente de la Cámara popular, protestando vigorosamente contra las prociadades nauseabondas que pronunciaron los *cloncos* radicaleros y masones, pero mejor hubieran hecho ordenando á los ujieres que los echasen del local á escobazos. Seguro estoy que los amantes fervorosos de la *Smma. Virgen del Pilar* se hubieran roto las manos, aplaudiendo tan eficaz medida de *desinfección* parlamentaria.

REVISTA DE GANDIA se adhiere de todo corazón y con el mayor entusiasmo á las protestas que han formulado nuestros queridos colegas *El Siglo Futuro*, *Voz de Valencia*, *Diario de Valencia* y otros periódicos católicos. ¡Viva la *Smma. Virgen del Pilar*! ¡Viva España Católica!

* * *

En la sesión celebrada el miércoles en el Congreso, después de los maravillosos discursos pronunciados por los diputados católicos señores Senante y Mella, el Sr. Dato pronunció un largo *speech*, é hizo como que resumía el debate político que ha derivado en la Cámara popular la discusión del proyecto de rebaja de edades, presentado con carácter urgente por el Ministro de la Guerra D. Eduardo estuvo haciendo peligrosos equilibrios en la cuerda floja

largo rato y terminó proponiendo una fórmula de concordia que sólo ha satisfecho á Romanones y á su próximo *vasallo* García Prieto.

El astuto D. Alvaro, que es más *largo* que la cuarema, aprovechó la caída de latiguillo del jefe idóneo, y, quitándole la palabra de la boca, dijo: «Estaba seguro de que terminaríamos por ahí, porque conozco el talento y la flexibilidad de S. S.». Eso, poco más ó menos, diría David al cortarle la cabeza al gigante Goliath. ¡Qué tranquilo respiraría el conde, y cómo recordaría aquellos terribles momentos en que, lleno de angustia, con voz quejumbrosa preguntaba al gallardo presidente: «Todas las reformas, todas?...» y aquél respondía, escupiendo por el colmillo: «Todas, absolutamente todas».

La mayoría ha respirado también más tranquila por haber visto con satisfacción que su jefe ha salido con vida, aunque descalabrado, del desfiladero en que se había metido.

El que ha salido peor es el régimen. A ese sí que no hay por donde cogerle.

Y lo peor es que el *pastel* que han amasado Romanones y Dato, para salvar la crítica situación que habían creado al Gobierno, no hay quien lo digera. Porque quién le pone el cascabel al gato de ese Estado Mayor, sin dar un puntapié á las esencias constitucionales? Tienen razón, pues, algunos periódicos para afirmar que ni se aprobarán los proyectos militares, ni los económicos, ni los *disolventes* de Gracia y Justicia que el Sr. Burgos tiene embotellados y que habrá cerrojazo. Por esa solución salvadora voto yo.

Cuando todo el mundo estaba ya tranquilo, creyendo que la tormenta que había levantado la discusión de las reformas militares había desaparecido del horizonte político, fulguró de repente un relámpago brillantísimo, y estalló un trueno formidable, terrible. El diputado señor Maciá, después de pronunciar un discurso tremendo, renunció el acta de diputado. No hay para qué decir la enorme sensación que produjo en la Cámara el acto del diputado por Borjas Blancas. Todos convienen en que el acto realizado por el Sr. Maciá puede tener gran resonancia y repercutir fuera del Parlamento.

También se ha comentado mucho una frase enigmática que ha deslizado el Sr. Dato durante su discurso-resumen, diciendo que estamos *muy cerca de la hoguera*. ¡Esto sólo nos faltaba!...

* * *

Si queda alguna persona todavía que dude de que en la actual guerra europea se ventilan principalmente intereses religiosos; que es guerra de ideales, de principios y hasta de procedimientos, como dijo Melquiades Alvarez en Granada; que es el supremo esfuerzo que hace la masonería para adueñarse del mundo, lea lo que dice Moraita, *generalísimo* de las hordas masónicas de España:

«Creo que el triunfo de los aliados abrirá una nueva era de progreso para todos los pueblos, y sus consecuencias serán tan remarcables como las de la propia revolución francesa.... Enseñanza neutra (anticatólica); matrimonio civil, ley del divorcio, secularización de los cementerios, libertad de cultos (persecución de la Iglesia Católica), separación de la Iglesia y del Estado (después del robo escandaloso de la *desamortización*), enseñanza obligatoria (en escuelas ferreristas), justicia gratuita y otras reformas que, desde hace medio siglo, vienen constituyendo la médula de los sentimientos del partido republicano, son por sí bastantes para sostener formidables corrientes de opinión que logren levantar el espíritu público. El término de la guerra, á mi entender, determinará un renacimiento del espíritu liberal y republicano, y conviene apercibirse para aquel entonces...»

¿Qué tal el programita? Las plagas de Egipto son un grano de anís comparadas con el *sueño dorado* del h. Moraita. La suerte que tenemos es que el espadón victorioso del kaiser *segará* en flor las ilusiones rosadas de los masones y masonizantes, si no....

Noticias

Si no fuera porque hace mucho tiempo adoptamos la resolución inquebrantable de no contestar jamás á los groseros insultos que nos dirija *El Gandiense*, le diríamos que cuando ose comentar alguno de nuestros escritos lo haga con más acierto que lo ha hecho en su último número, y, sobre todo, que no olvide los preceptos de la lógica.

Note bien el semanario romanonista que nosotros, en la gaceta que tanto le ha escocido, no atacamos la honorabilidad de los concejales electos D. José Castañer y D. Joaquín García, ni pusimos en tela de juicio su reconocido catolicismo. Lo único que afirmamos, de acuerdo con las *autoridades superiores*, es, que los electores católicos de Gandía que por cobardía ó por otros estímulos menos dignos dejaron de votar la candidatura de nuestro entrañable amigo D. Tomás Terrades, faltaron á su deber. Si afirma, y es verdad, que en la citada gaceta no se aludía á los de *El Gandiense*, ¿á qué viene el panegírico que dedica á sus candidatos, cuyas relevantes cualidades personales, repetimos, nadie ha puesto en duda? ¿No le parece al colega que esa defensa, aunque justa, es incongruente? ¡Ah! se nos olvidaba. Nuevamente perdonamos á *El Gandiense* los agravios con que nos obsequia.

* * *

Mañana domingo empezará en el primer templo de nuestra ciudad el solemne Novenario que las Hijas de María dedican á su celestial Patrona en el misterio de su Concepción: como todos los años las Hijas de María han trabajado con indecible entusiasmo para que todos los cultos resulten esplendorosos y dignos de tan excelsa madre: con este fin las camareras de la Virgen han demostrado gran actividad y se muestran incansables en adornar su altar y vestirlo de flores y formar digno trono á la reina de los Angeles y de sus corazones. De los sermones está encargado un Padre de la Compañía de Jesús.

* * *

Después de una larga temporada entre nosotros el jueves último por la tarde salió para la capital, la distinguida familia del Excmo. señor Marqués de González de Quirós Diputado á cortes por este distrito. A la estación acudieron á despedirles numerosas familias aristocráticas é incontables amigos que les tributaron una cariñosa despedida.

* * *

La prensa diaria nos dice que á causa del último fuerte temporal que en nuestras costas se encadenó el día 20 han resultado muchas víctimas dejando en la miseria á muchas familias de pobres pescadores de los poblados marítimos.

En nuestra ciudad, gracias á Dios, no tenemos que lamentar ningún suceso desagradable.

A causa del mismo temporal nuestro río Serpis vióse el día 21 muy caudaloso, indicios de que por Alcoy y toda esa parte alta llovía en abundancia en la tarde del 20.

* * *

Nos comunican de Lorcha que el domingo pasado, con motivo de finalizar en ese día la santa misión que venían dando los PP. Franciscanos del Convento de Conchataina, celebróse una gran fiesta al Sagrado Corazón en la que ofició el M. I. Sr. D. Angel Hernandez y predicó elocuente sermón el M. I. Sr. Penitenciario de la Colegiata de Gandía; aceróse á la Sagrada Mesa á recibir el Pan de los Angeles casi todo el pueblo entero, dando muestras de religiosidad y de entusiasmo por tales actos.

Reciban nuestra enhorabuena el Edo. Sr. Cura nuestro particular amigo D. Juan Espi Diego, las dignas autoridades y el pueblo entero que ha respondido al celo de su infatigable párroco.

* * *

A causa del mal tiempo que reinaba no pudo celebrarse el pasado domingo la procesión que la venerable Tercera Orden del Carmen tenía anunciada para honrar á su excelsa Patrona la Virgen del Carmelo. Por la mañana hubo misa de Comunión general con motetes y fervorines que dijo el M. I. Sr. Magistral, comisario de la tercera Orden del Carmen. Por la tarde hubo breve ejercicio é investidura de escapularios y nuevas inscripciones y profesiones en la archicofradía: el novenario que dicha Archicofradía ha celebrado en honor á la Santísima Virgen este año ha resultado esplendoroso y solemne; los tres últimos días hubo Cuarenta Horas con el Santísimo expuesto y Reserva solemne, dándose la bendición con el Santísimo el último día que ofició el M. I. Sr. Abad de la Colegiata: los sermones que han estado á cargo del Rdo. P. Pedro Anguera, llenos de santa unción y de excelentes y prácticas enseñanzas que no dudamos habrán dado ópimos frutos.

* * *

—Es el mejor laxante *Grains de Vals* de acción suave y eficaz. Dosis uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

Debido á las infatigables gestiones de nuestro Diputado á Cortes, se ha conseguido de la Dirección general, según oficio remitido á esta Alcaldía por la Jefatura de Obras Públicas de la provincia, una subvención de veintiocho mil ciento setenta y una pesetas, con destino á la construcción de un camino vecinal de Gandía á Oliva.

* * *

—Empléense las mejores aguas minerales alcalinas **Vichi-Hôpital** (estómago), **Vichi-Gélestins** (riñones), **Vichi-Grande-Grille** (hígado) Son insustituibles.

* * *

El Gobierno británico, por decreto de 20 de Octubre del corriente año, ha acordado:

1.º Que á partir de dicha fecha, deje de ser aplicado el artículo 57 de la Declaración de Londres de 26 de Febrero de 1909, por virtud del cual el carácter neutral ó enemigo de un buque se determina por el pabellón que tiene derecho á enarbolar; y

2.º Que en vez del referido artículo, los tribunales de presas británicos apliquen las reglas y principios observados anteriormente en dichos tribunales.

El Gobierno francés, por decreto de 23 de Octubre último, ha acordado que la disposición contenida en el párrafo 1.º del artículo 57 de la Declaración firmada en Londres el día 26 de Febrero de 1909, relativa á la guerra marítima, se aplique durante la guerra actual, conforme á la modificación siguiente:

Si se demuestra que los intereses en la propiedad de un buque que enarbola pabellón enemigo pertenecen de hecho á nacionales de un país neutral ó aliado, ó, reciprocamente, que los intereses en la propiedad de un buque que enarbola pabellón neutral ó aliado, pertenecen de hecho á nacionales de un país enemigo, el buque será considerado respectivamente, neutral, aliado ó enemigo.

* * *

FOTOGRAFÍA DE J. IBÁÑEZ
PREMIADO EN VARIAS EXPOSICIONES

Salón exclusivo para retratar con luz artificial. Originalidad en el decorado para los retratos de niños de primera Comunión.

CALLE MAYOR NÚMERO 23 GANDÍA

* * *

Los cultivadores de naranjos están de plácemes. Gracias á un moderno preparado se ha conseguido combatir con sorprendente éxito la **negrilla** y cuantos insectos (**poll roig, serpetá, etc.**) atacan al naranjo. Los resultados obtenidos en los ensayos practicados en esta huerta, lo proclaman como el mejor y único **INSECTICIDA-NEGRICIDA**, pues á las pocas horas de aplicado se aprecia perfectamente la destrucción de las mencionadas plagas, sin lesionar lo más mínimo al árbol. Su emulsión es sencillísima, pues no necesita calentarse, siendo su coste relativamente módico.

Para informes, precios y demás detalles, dirigirse á

Jose Lluch Tormo

único depositario y representante del insecticida **RODRIGUEZ**, en esta ciudad y su distrito, quien facilita también personal idóneo y máquinas con agitador especial que hacen que la pulverización resulte un trabajo verdaderamente acabado.

* * *

Se ha firmado un convenio entre los Gobiernos aliados y el de Suiza para la formación de una Sociedad de Vigilancia económica parecida al «Netherlands Overde Trust», la cual se llamará «Société de Surveillance Economique». No se reconocerá otro consignatario en Suiza para los géneros que se consideran contrabando de guerra ó para los de exportación restringida.

Esta Sociedad empezará á funcionar á principios del próximo mes de Diciembre. No aceptará la consignación de género alguno, á no ser que previamente haya sido formalmente obtenido por el verdadero consignatario el consentimiento del despacho central en Berna.

En su consecuencia se avisa á los expedidores de géneros y á los armadores, que exijan prueba escrita de tal consentimiento antes de em-

barcar géneros de las clases arriba mencionadas destinados á Suiza. De otro modo se los expone á la detención.

El gobierno británico no renunciará al derecho de visita en las consignaciones que puedan contener algo sospechoso; pero al mismo tiempo es de esperar que la detención se hará innecesaria, toda vez que se trata de géneros consignados á dicha Sociedad.

El cónsul de Suiza ha remitido á la Cámara de Comercio y Navegación de esta ciudad varios ejemplares del reglamento del Trust de importación Suizo.

DE BARCELONA

¿Ustedes no se han enterado? ¡Ah, pues es una lástima! Emiliano Iglesias y Lerroux rieron.

¿Qué cosa zeh?, reñir el yo y el alter ego. Pues si señor, rieron, y Emiliano se puso tan farruco que incluso fundó un periódico enfrente del Progreso, gaceta de su amo, de su protector. De su protector, sí, porque ¿quién es Iglesias? Un mal periodista (que lo diga *Germinal*) si no un mal abogado, que no hubiera jamás pasado de ser un *vegetativo* allá en las carenas gallegas, oyendo las plañideras muñeiras, mientras él iba derrochando papel de oficio sobre sus *coniderandos*. Y Lerroux le protegió, le hizo hombre, le hizo ser lo que no debió ser nunca, llevándole primero al consistorio de Barcelona (¿qué pito tocaría en el consistorio barcelonés un gallego recién llegado?), y haciéndole después diputado gracias á esa ley estúpida que permite que la elección de representantes no se haga con arreglo al peso de los cerebros, sino pesando las panzas de los que por el solo hecho de no andar en cuatro patas, se creen ya con el derecho de actuar como ciudadanos.

Emiliano Iglesias ha cometido el peor de los pecados: ha sido ingrato.

Contra la voluntad del hombre que lo sacó de la nada, de la vulgaridad, (que á ella pertenece) funda ahora el periódico *Germinal*.

¿Qué quería Iglesias? ¿A santo de qué se rebelaba contra su protector, jefe y amigo? Sencillamente porque su ideal se cifraba en ir al Consistorio.

¿En calidad de qué?
¿De Bismarks ó de José María el Tempranillo?

Esto queda para el curioso lector.

Lástima y no pequeña es que tengamos que soportar en Barcelona á una genticilla como la que *al margen* dejamos señalada, porque á todos los católicos no nos sale de las narices unirnos de una vez y acabar con el escarabajo que en la política ejercen esos profesionales del presupuesto y del chapón en el bote de los fondos secretos del Ministerio de la Gobernación.

Iglesias fracasará; pero eso es lo de menos. Lo que importaría que fracasase no es su personalidad (que es muy exigua para tenerla en cuenta), sino su política y su procedimiento, que es un edificio levantado sobre la infamia y la incultura.

Bébase el agua hervida añadiéndole **SAL VICHI-ETAT**, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua

INFORMACIÓN DE DENIA

Durante la anterior semana se exportó un total de 112.744 cajas de naranjas, contra 173.749 en igual semana del año anterior. En la penúltima semana los embarques de este fruto fueron mayores, alcanzando la cifra total de 186.034 cajas, contra 116.135 en igual semana del año 1914. Las lluvias de estos días han impedido que los embarques fuesen en mayor escala irrogando con ello grandes daños á los exportadores que, no obstante, piensan aún recuperar las ventajas de semanas anteriores.

En la anterior semana se exportaron al Reino Unido 37.322 cajas de cebolla, contra 45.052 en igual semana de 1914; en la penúltima la cifra fué más exigua pues sólo alcanzó á 29.616, contra 46.252 en igual semana del pasado año.

El vapor «Menorquina» ha cargado en este puerto 1144 sacos de cacahuet, 61 de boniats, 77 de cebolla y 49 de ajos para Argel. El movimiento del puerto sigue siendo escaso.

Los precios corrientes de frutas y hortalizas en este mercado son los que siguen:

Pasa de legía.—Ordinaria en raspa, de 50 á 52 pts. los 50 kilos; buena, de 53 á 55 pts. los id.; superior, de 56 á 60 pts. los id.

Cebolla á 1'75 pts. la arroba.

Naranja.—En la Ribera, de 0'75 á 1 pts. la arroba. Mandarina, de 6 á 8 pts. la arroba. En la Plana, de 10 á 12'50 pts.

Cacahuet.—De 2 granos, de 20 á 22'50 pesetas los 50 kilos según clase. De 3 y 4 granos, blanco, de 25'50 á 26'50 pts. los 50 kilos. Colorado, de 20 á 21'50 pts.

Nueces en cáscara, á 40 pts. los 50 kilos.

Piñón mondado de Castilla, á 175 pts. los 50 kilos.

El resultado de las últimas votaciones fué muy halagüeño para los liberales romanistas, que obtuvieron 5 concejales; no lo fué tanto para los conservadores y valeristas, pues estos últimos obtuvieron tan sólo un concejal, y los primeros si bien alcanzaron otras 5 concejalías, fué derrotado el actual alcalde interino de la ciudad. En los círculos políticos vuelve á reinar la quietud de siempre, pues la excitación ha pasado visto el resultado anhelado.

INFORMACION RELIGIOSA

Iglesia Colegial

Domingo 28. Dominica I de Adviento. A las nueve y media Misa Conventual; ocupando la Cátedra del Espíritu Santo el M. I. señor Dr. D. Pedro Tomás Montañana, Magistral de esta Colegiata. A las cinco y media, se dará comienzo al solemnisimo novenario en honor de la Concepción Inmaculada, que anualmente dedica, á su Madre y Patrona, la Congregación de Hijas de María de esta ciudad, interpretando selectas composiciones musicales, la capilla de esta Colegial.

Los sermones corren á cargo de un renombrado Padre de la Compañía de Jesús.

Día 3. Primer Viernes. A las siete y media, Misa y Ejercicio con Exposición del Santísimo Sacramento, al Corazón de Jesús, á intención de D.ª Josefa Bolta.

NUESTROS MERCADOS

Frutas, hortalizas, cereales y legumbres.

Cotización del día 19 de Noviembre de 1915

FRUTAS		Pesetas
Uva blanca	arroba	6'00
Uva negra	—	4'00
Manzanas	—	3'50
Naranja	—	0'80
Melones	docena	6'00
Sandías	—	3'00
Naranja mandarina	millar	10'00

HORTALIZAS		Pesetas
Patatas	arroba	1'75
Cebolla	—	1'50
Alubias tiernas	—	2'00
Id. de la Peladilla	—	3'00
Id. de colores	—	4'00
Pimientos verdes	—	3'00
Id. colorados	—	1'50
Berenjenas	—	1'00
Judías finas	—	4'00
Id. gordas	—	1'50
Tomates	—	5'05
Nabos	—	2'50
Limonos	—	2'00
Batatas	—	0'75
Coles	docena	0'50
Coliflor	—	4'00

CEREALES Y LEGUMBRES

Arroz bomba en cáscara á 31 pesetas los 100 kilos.	
Arroz Benloch en cáscara á 80 pesetas los 100 kilos	
Arroz bomba blanco á 40 pesetas los 100 kilos.	
Arroz Benloch blanco á 44 pesetas los 100 kilos.	
Harinas de trigo á 5'50, 6'50, 7'50 y 8 pesetas la arroba.	
Idem de maíz á 3'25 arroba.	
Alubias Pinet (nueva cosecha)	doble dctro. 11'00

Alubias francesas negras secas	—	9'00
Alubias amonquili (nueva cosecha)	—	9'50
Maíz blanco	—	3'40
Id. del Plata (colorado)	—	3'00
Habas blancas id.	—	4'50
Habas negras gordas	—	6'00
Habones (para semilla)	—	4'50
Cañamones	—	6'00
Alpiste	—	8'00
Cebada (nueva cosecha)	—	2'50
Avena	—	2'40
Cacahuet de dos granos	—	2'50
Cacahuet de tres granos	—	2'25
Algarrobas	arroba	1'60

CARNES

		Pesetas
Ternera	kilo	2'00
Carnero	—	2'00
Cerdo	arroba	18'50

Línea de vapores TINTORÉ

Servicio rápido, fijo y semanal entre los puertos de Gandía y Barcelona, por el vapor español



TINTORÉ

admitiendo carga y pasajeros y fletes corridos para Cette, Marsella y Génova, con trabordo en Barcelona.

Saldrá de Gandía, para Barcelona, todos los sábados á las seis de la tarde.

Saldrá de Barcelona todos los martes á las seis de la tarde.

Precios de los pasajes:

GANDÍA Á BARCELONA

En cámara 15. pts.

En cubierta 7'50

Línea de vapores Tintoré. Pasaje del Comercio, 1 y 3.—Barcelona.

Consignatario en Gandía: Sr. J. Salinas Sempere, Avenida Marqués de Campo.

“DEPURASA”

LICOR ANTI-ESTAPHILOCÓCCICO AUREO

DEPURATIVO PODEROSO

Infalible para curar Antrax, Acne, Fomunculosis, Anginas, Bronquitis, Pneumonía, Estomatitis, Dispepsia, Diabetes, Albuminuria, Fosfaturia, Erisipela, Escarlatina, Sarampion, etc., etc.

Precio del frasco: 3'50 pts.

De venta en todas las farmacias.—Depósitos: Dr. Andreu, Barcelona.—Sres. Pérez Martín y Comp.ª, Madrid.—Sres. G. Contat y Comp.ª, Valencia.—D. J. Adrover, Gandía.

GRAN ASERRERÍA MECÁNICA PARIS HERMANOS

alle del Puerto, 36, GANDIA

Precios de envases y materiales para naranja

Cajas de 420 — 98 á	
pesetas	1'40 caja
Cajas de 420 — metro	
á pesetas	1'45 ”
Cajas de 714 y floretas	
á pesetas	1'65 ”
Cajas de 1064 á pesetas	2'20 ”
Soga de 1.ª á pesetas	18'00 fardo
Yute á pesetas	1'10 kilo
Papel seda blanco á pesetas	108'00 bala
Papel seda rosa á pesetas	105'00 ”
Puntas 16/20	1'08 millar
” 15/16	0'74 ”
” 14/14	0'65 ”

SE VENDE

una máquina de vapor completa, con caldera vertical, capaz para desarrollar una fuerza normal de 5 caballos al freno, y máximum de 7 caballos, en buen uso.

Darán razón plaza del Rey D. Jaime, D. Carlos Sancho Part.

LUIS CATALÁ Y SERRA, IMPRESOR, GANDIA

DOCTOR D. MANUEL VERDUN ALCON, OCULISTA EX PROFESOR AUXILIAR DE LA FACULTAD DE MEDICINA

Curación rápida de las enfermedades de los ojos

Tratamiento especial de las granulaciones sin dolor ni operación

CURACIÓN VERDAD * CIRUJÍA OCULAR * OPERACIONES A PRECIOS ECONÓMICOS
CONSULTA DE 12 A 2 Y DE 3 A 5

Calle Alfredo Calderón, núm. 3, (junto al Banco del Río de la Plata) (Antes barrio de pescadores) **VALENCIA**

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 2, y de Montevideo el 3.

Línea de New York, Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28, de Cádiz el 30, para New York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 72 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico

Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanilla, Curaçao, Puerto Cabello, y La Guayra. Se admite pasaje y carga con transbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracalbo, Coro Cumana Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico

Línea de Filipinas

Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 7 Enero, 4 Febrero, 4 Marzo, 1 y 29 Abril, 27 Mayo, 24 Junio, 22 Julio, 19 Agosto, 16 Septiembre, 14 Octubre, 11 Noviembre y 9 Diciembre; para Port-Sait, Suez, Colombo, Singapur, Ilo, Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 27 Enero, 24 Febrero, 24 Marzo, 21 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3, Noviembre y 1 y 29 Diciembre, para Singapur, y demás escalas intermedias que á la ida, hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por transbordo para y de los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra China, Japón y Australia.

Línea de Fernando Póo

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa.

Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida.

Línea Brasil-Plata

Servicio mensual, saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón y Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 21 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos.

También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Para más informes, dirigirse al Agente consignatario en Valencia, M. MANGLANO (BARÓN DE VALLVERT), SAN VICENTE, 157, Teléfono núm. 339

JOSÉ MERÍ

Mayor, 53, Salelles, 1 y 9.—GANDIA

Este acreditado establecimiento, ofrece á sus numerosos clientes y público en general, toda clase de artículos pertenecientes al ramo de LAMPISTERÍA, ELECTRICIDAD, GAS, AGUAS FOTABLES, BATERÍA DE COCINA, CRISTALES DE TODAS CLASES, CARBURO DE CALCIO y otros artículos de novedad.

También los exportadores de frutas y hortalizas hallarán en él gran variedad en planchas de marcar. ESPECIALIDAD EN ESTA CASA.

Lámpara irrompible hilo estirado hasta 50 bujías, ptas. 1'05.—Las mejores marcas hasta hoy registradas 1'30 Devolviendo los casquillos de las fundidas 0'05 de rebaja.

TARIFA DE CRISTAL PLANO

Núm.	Pta.	Cts.	Núm.	Pta.	Cts.	Núm.	Pta.	Cts.
16	0	20	29	0	90	42	2	50
17	0	25	30	1	00	43	2	75
18	0	30	31	1	05	44	3	00
19	0	35	32	1	10	45	3	25
20	0	40	33	1	15	46	3	50
21	0	45	34	1	25	47	3	75
22	0	50	35	1	30	48	4	00
23	0	55	36	1	35	49	4	25
24	0	60	37	1	50	50	4	50
25	0	65	38	1	65	51	4	75
26	0	70	39	1	75	52	5	00
27	0	75	40	2	00	53	5	50
28	0	85	41	2	25	54	6	00

OBSERVACIONES.—Las medidas son en pulgadas francesas.

El largo y ancho del cristal sumados forman el número.

DESCUENTO 25 POR 100 DE TARIFA. Los materiales y trabajos á precios sumamente económicos.

Para pedidos importantes pidanse precios, Mayor, 53 y Salelles, 1 y 9.—GANDIA

A LOS AGRICULTORES

Taller de reparación de toda clase de Máquinas y Fundición de

SOLER, DOMENECH Y C. A

Se reparan y montan máquinas de vapor, norias, bombas y molinos.

Prensas para vinos y aceites, timbres para fábricas de azulejos, etc.

Se remontan calderas.

Esta casa garantiza por un año toda clase de maquinaria que construye.

Calle Alcoy, núm. 22.—GANDIA

Fábrica de pisos hidráulicos perfeccionados de

RAMON SANCHO

Avenida del Marqués de Campo, 1 y 3 duplicado.—GANDIA.

Depósito de materiales para construcciones, ladrillos, yeso y tierra refractaria; trabajos de porlant y granito en pilas, aceras, etcétera; pisos hidráulicos, vidriados y azulejos; cemento rápido y lento de Barcelona, macetas, tubos y toda clase de trabajos de alfarería

Se garantizan los materiales de esta casa. Papeles pintados para decorar habitaciones. Representante casa Gil y Cámara de Valencia. Los trabajadores de esta casa están asegurados.

A los señores Propietarios y Agricultores de Naranja

Se han presentado en esta región los equipos de la casa fumigadora **J. BERDIN Y COMP.ª DE VALENCIA** la cual ofrece sus trabajos al público en general

Esta es la casa que, además de trabajar con mayores economías que las demás, responde de la bondad de sus trabajos inmejorables. con que señores Propietarios y Agricultores, á fumigar con el ácido cianhídrico, que es el remedio ideal para exterminar las plagas de que son objeto nuestros naranjales.

Representante exclusivo en esta región, el Agente de Negocios,

D. MIGUEL MORELL BALLESTER

CALLE SAN FRANCISCO DE BORJA, NÚM. 77, PRAL. GANDIA

Taller de construcción y reparación de Maquinaria * Riegos para los campos

Motores, Bombas pistón, diferenciales y centrífugas para la extracción de agua para riegos.—Norias, armaduras, máquinas á vapor y todo lo concerniente al ramo de maquinaria.—Aparatos para la fabricación de alcohol de vino é industrial.

VILANOVA, HERMANOS

Teléfono, 1,248
Camino Grao, 201

VALENCIA

EL DENTISTA D. JOSÉ TORRES

Vivía en la calle Mayor, y se ha trasladado al Paseo de las Germanías, núm. 15, 1.º

GANDIA

Posee el nuevo invento de las dentaduras Lisor Ex sin paladar.

Operaciones sin dolor. Horas de consulta: de 9 á 12 mañana y de 3 á 6 tarde.



M. Paniagua y Compañía

Mayor, 60, Gandia

Único depósito de la renombrada lámpara STARK

Electromotores, transformadores, grupos completos motor-bombas para riegos, contadores eléctricos, hilos y cables cubiertos y desnudos, material para alta y baja tensión; linternas de bolsillo, timbres y sus accesorios y material pequeño para toda clase de instalaciones; taller de reparaciones para toda maquinaria y aparatos eléctricos. Lámparas irrompibles, hasta 50 bujías, á pesetas 1'05. La Wolfram y las mejores marcas hasta hoy registradas, á 1'15. Devolviendo el culote de una lámpara fundida ó rota, 5 céntimos de rebaja. La acreditada lámpara «STARK» á precios sin competencias.

CLINICA MEDICO QUIRURGICA

bajo la dirección de

DON GUILLERMO DOMINGO SIDRO

Ex interno del Hospital Provincial de Valencia

Enfermedades de los niños, pecho y matriz.

Vacunación contra la rabia según el método del Dr. Ferrán.

Vacunación contra la fiebre tifoidea, con vacuna polivalente.

Aplicación del 606 y del 614.

CIRUGÍA GENERAL

Consulta diaria: de 10 á 1 de la mañana y de 3 á 5 tarde.

Calle de Canalejas, núm. 6 pral. GANDIA

FÁBRICA DE CEMENTOS HIDRÁULICOS GARCIA, MORATAL Y COMP.ª PEGO